
Nous sommes prêts !

Oui, nous sommes prêts pour contribuer à améliorer votre 
cadre de vie, alléger vos taxes, coordonner les événements 
et les travaux, rendre la ville tout simplement fonctionnelle et 
agréable pour vous, les Spadois.

Bonne année 2023

Notre prochaine action : rencontre citoyenne 
le jeudi 2 février 2023 à 20h15
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Quelles ont été nos actions 
principales en 2022 pour garantir 
le confort de nos citoyens ?

La piste cyclable avenue Amédée 
Hesse sera-t-elle aménagée 
au prix de l’abattage de 31 
arbres ? Alternative-plus ne peut 
accepter ce projet écocide. Nous 
proposons d’autres solutions qui 
sauvegardent les arbres.

Où en est le dossier du village 
de vacances de Mambaye ? La 
majorité a REFUSÉ de répondre 
à cette question. Alternative-plus 
espérait une possible réduction 
de la voilure du projet suite à 
la mise en place de la nouvelle 
coalition. Il faudra attendre le 
dépôt des permis pour connaître 
la réponse.

Le skate-park devrait être réparé 
à notre demande. ACCEPTÉ

La suppression progressive 
des places de parking en ville à 
cause des travaux interminables 
a été le souci constant 
d’Alternative-plus, de même 
que la réservation d’un espace 
réservé aux mobil-homes. 
REFUSÉ

Alternative-plus a également 
plaidé pour supprimer la taxe 
sur les logements de surface 
habitable inférieure à 28 m² (hors 
salle de bain, hall, etc.) et bien 
isolés : ils sont moins coûteux 
en énergie et tout à fait adaptés 
pour des personnes isolées. 
REFUSÉ

Nous avons demandé que soit 
réalisé un rapport très détaillé 
sur l’état des logements à Spa. 
Il constitue un point de départ 
pour déterminer nos prochaines 
propositions sur ce thème.

Spa est une ville touristique, certes ; mais, 
avant tout, elle appartient à ses habitants. C’est 
à eux d’abord que doivent profiter toutes les 
infrastructures, les services et les activités.

Notre ville, un cadre de vie agréable et sain pour le bien-être de tous

Avenue Amédé Hesse
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Notre ville, une démocratie participative

Nous avons proposé que le 
projet participatif des citoyens 
soit assisté par la Ville pour une 
aide efficace dans l’élaboration 
des dossiers.

Nous insistons régulièrement 
pour améliorer la réelle 
plateforme de participation 
citoyenne et sa visibilité dans les 
différents conseils consultatifs.

Nous avons plaidé pour 
davantage de participation des 
jeunes à la vie politique.

Nous faisons partie de tous les 
conseils consultatifs de la Ville, et 
nous sommes représentés dans 
toutes les commissions et dans 
toutes les intercommunales. 
Nous y relayons les avis de 
citoyens.

Depuis 4 ans, Alternative-plus 
ouvre ses groupes de travail 
aux citoyens sur diverses 
thématiques.

Ce qui nous distingue des autres partis politiques, 
c’est que nous voulons que les citoyens puissent 
décider avec les autorités. La ville appartient à 
tous, et c’est avec notre argent qu’elle est gérée. 

Nous avons demandé 
l’installation d’un écran de 
projection pour illustrer les 
débats en conseil communal, 
et une meilleure acoustique. 
TOUJOURS NON FAIT

Place des Ecoles : nous 
avons informé les riverains de 
l’abattage probable des arbres et 
nous leur avons proposé de nous 
faire part de leurs desiderata en 
matière d’aménagements futurs 
de leur cadre de vie.Projet citoyen de la Pl. Royale
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Notre ville et sa gestion

Gérer la ville demande des 
compétences, du savoir-faire. 
Notre équipe, nombreuse et 
très organisée, a la chance 

de rassembler des personnes 
très compétentes par leurs 
métiers, leur formation et 
leurs talents, capables de 

couvrir tous les domaines de 
la gestion d’une ville. 

Les travaux : mal échelonnés, mal annoncés, ils 
perturbent la mobilité spadoise depuis le début de 
la mandature, et ce n’est pas fini : la traversée de 
Spa se profile dès 2023, sans laisser aux habitants 
le temps de respirer. Spa est en chantier dans tous 
les coins. 

Alternative-plus a interpellé la 
majorité à plusieurs reprises sur 
les sujets suivants :

La piscine : les Spadois paieront 
le prix fort pour sa reconstruction 
suite à une mauvaise gestion du 
dossier initial. 

Le lac de Warfaaz : vidé au 
printemps 2022 au détriment de 
sa faune et de sa flore, il ne sera 
réaménagé qu’à partir de 2024.

L’augmentation du prix des 
matériaux : elle occasionne des 
coûts supplémentaires sur le 
chantier de la galerie Léopold II, 
notamment.

La fontaine du parc de 7 Heures : 
non réparée mais ouverte 
pendant les Francofolies, elle 
a fui pendant des jours et des 
jours, occasionnant une facture 
d’eau inconsidérée.

Le budget n’est toujours pas 
pluriannuel et présente chaque 
année un déficit de plus en 
plus grave; les fonds de tiroirs 
sont vidés et certains montages 
financiers laissent craindre le 
pire puisque l’indexation des 
salaires et la hausse des prix de 
l’énergie vont encore le grever. 
Alternative-plus propose que 
la majorité renonce à certains 
projets comme la piste cyclable 
de l’avenue Amédée Hesse 
(1 400 000 € à charge des 
Spadois) et l’aménagement trop 
coûteux de la place Royale, pour 
ne pas provoquer de nouvelles 
taxes. D’autre part, Alternative-
plus a offert son aide pour une 
élaboration plus consensuelle 
du budget, sans résultat, la 
Bourgmestre ayant expliqué 
en début de mandature que le 
budget est un «acte politique» 
réservé à la majorité.
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Notre ville culturelle et patrimoniale

Alternative-plus aime la culture sous toutes ses 
formes et soutient toutes les initiatives du Centre 
culturel, des musées et des différentes associations 
qui participent à la vie culturelle spadoise. 
Alternative-plus est aussi un partenaire engagé dans 
la protection du patrimoine tellement riche de Spa 
et veille à ce que la prestigieuse reconnaissance 
UNESCO soit un atout profitable à tous.

Un coup de pouce pour la culture 
accessible à tous avec : 

Un taxi pour les Aînés ! Notre 
repas couscous a rapporté 750 € 
qui ont été versés intégralement 
à la Halte des Seniors. Nos Aînés 
disposeront grâce à cet argent de 
taxis pour se rendre au cinéma. 

Une place PMR devant le Centre 
culturel ! Ainsi, les évènements 
du Centre seront plus facilement 
accessibles à toutes les 
personnes à besoins spécifiques. 
REFUSÉ

Nous avons demandé que 
les projets de développement 
propres aux aménagements 
spadois soient toujours évalués 
en fonction du contexte 
UNESCO, afin de respecter 
l’esprit patrimonial de la ville. 
ACCEPTÉ

Nous avons réclamé un meilleur 
suivi du plan de gestion local 
UNESCO et une évaluation 
de tous les projets par rapport 
à la Valeur Universelle 
Exceptionnelle. ACCEPTÉ

Nous avons déposé une 
motion pour accompagner les 
propriétaires publics et privés 
dans la reconstitution d’éléments 
manquants de leurs immeubles 
patrimoniaux. REFUSÉ

Nous avons demandé que des 
bâches informatives soient 
apposées sur les barrières des 
chantiers publics tels que la 
piscine, la galerie Léopold II, les 
anciens thermes et le Ravel, et 
qu’un circuit touristique soit établi 
au départ de l’Office du Tourisme, 
pour initier les badauds aux 
restaurations patrimoniales. 
ACCEPTÉ MAIS REALISÉ 
PARTIELLEMENT
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Notre ville en développement durable

Alternative-plus a participé activement à 
l’élaboration du plan de transition énergétique 
qui se met en place à Spa, plan qui nécessite 
la mise en place d’actions de mobilisation et 
d’accompagnement. Nous sommes également 
restés vigilants et déterminés à remettre en 
question des projets tels que :

Notre groupe s’attelle à 
développer concrètement plusieurs 
propositions :

Le projet immobilier de 
Mambaye-Hoctaisart.

L’abattage des 31 arbres de 
l’avenue Amédée Hesse pour y 
aménager une piste cyclable ; 
elle peut être pensée autrement.

Les menaces de disparition du 
jardin-potager communautaire du 
Waux-Hall.

Les abattages d’arbres non 
justifiés aux Spadois.

La bétonisation à outrance 
des sols, à Spa comme aux 
alentours.

Alternative-plus vous 
informe également via son 

journal au sujet de la nouvelle 
taxe poubelles et du coût 
vérité, et vous conseille 

utilement pour mieux trier, 
mieux gérer vos déchets et 

économiser de l’argent.

Poursuivre la végétalisation 
entamée par la Ville.

Encourager les commerces de 
proximité et l’économie locale, 
les circuits courts … 

Favoriser autant que possible le 
respect de la faune et de la flore 
dans les projets d’urbanisme.

Encourager la création en ville 
d’îlots de fraîcheur en combinant 
eau et végétation : la place 
Royale, son pavage et sa nudité 
végétale sont un concept à 
éviter ; le parking de l’Hôtel de 
Ville peut être structuré par des 
arbres en palissage pour créer 
de l’ombrage.
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Notre ville, partenaire commerciale et touristique

Alternative-plus soutient tous les événements 
touristiques, commerciaux et culturels, à condition 
qu’ils soient encadrés par des dispositifs peu 
contraignants pour les commerçants et les habitants 
et qu’ils restent conviviaux et festifs pour tous.
L’emploi doit rester une priorité pour que nos jeunes 
puissent s’installer durablement à Spa. 

Nous avons proposé

Un plan de relance de l’emploi : 
création de régies de quartier, 
organisation de formations 
utiles au développement des 
compétences entrepreneuriales 
de nos jeunes ; aide à la vente et 
promotion des produits-services 
des jeunes entrepreneurs sur 
la page FaceBook de la Ville et 
dans le bulletin communal …

La participation de la ville de Spa 
au projet pilote Zéro chômeur.

Nous nous sommes inquiétés

Du manque de convivialité et 
d’esprit familial des dernières 
Francofolies ; nous veillerons 
à ce que chacun, autant les 
personnes que les commerçants, 
puisse participer à la fête.

Des déficiences dans 
l’organisation du Spa Rallye ; 
nos conseillers communaux 
au conseil de police ont attiré 
l’attention des Autorités sur les 
problèmes de parking et de 
mobilité engendrés dans la ville, 
ainsi que sur le mauvais choix de 
la date, un week-end de Saint-
Nicolas.

PARTICIPEZ  AU CHANGEMENT !

Enquête publique pour 
le réaménagement de la 

traversée de Spa
Venez nous donner votre avis 

et nous aider à définir la Ville de Spa de demain

Rencontre citoyenne à La Glacière, 
rue Deleau 14 à Spa le jeudi 2 février 2023 à 20h15

Entrée gratuite - Bienvenue à toutes et tous



Contact

Pour plus d’informations 
sur notre projet
Fabienne Dorval, 
Présidente
Portable : 0494 82 66 90
Courriel : 

fabiennedorval@outlook.fr
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Nos conclusions
Nous sommes très contents de notre travail depuis quatre années. 
Notre démarche se veut toujours constructive. Ce n’est pas facile 
puisque nous avons peu de moyens d’action et peu de leviers sur les 
finances en étant dans la minorité. Ajoutons également que la majorité 
refuse souvent de soutenir nos projets et de les développer avec 
nous.. 
Ce n’est qu’aux commandes de notre ville que nous pourrons vous 
démontrer et vous prouver notre efficacité.

Nous vous offrirons un cadre de vie agréable et sain.
Nous favoriserons une démocratie réellement participative. 
Nous gérerons la ville avec compétence et savoir-faire.
Nous instaurerons une riche vie culturelle et patrimoniale.
Nous veillerons à développer la ville durablement.
Nous serons des acteurs économiques, commerciaux et 
touristiques forts.

Nous sommes impatients d’être en 2024 ! Et Vous ? 


